

DIARIO DE CORDOBA

SUSCRICION EN CORDOBA.
Por un mes 8 rs.—Por trimestre 22 id.

DE COMERCIO, INDUSTRIA Y ADMINISTRACION.

FUE RA FRANCO DE PORTE.
Por un mes 10 rs.—Por trimestre 28.

Seccion oficial.

—La GAZETA del 2 no contiene disposicion alguna de interes.

Seccion de Noticias.

NACIONALES.

—Con satisfaccion vemos que va haciéndose popular el alistamiento para Ultramar. Procedentes de la última quinta se han alistado en la infanteria con destino á nuestras Antillas 1.069 soldados, y pasará de 2.000 el número de los que preferiran servir en las distintas armas de nuestro ejército de Cuba y Puerto-Rico.

—Soria 30 de julio.—En dos de mis comunicaciones anteriores he indicado á VV. los descubrimientos que se están haciendo diariamente en las ruinas de la antigua ciudad de Uxama, (hoy Osma) en esta provincia. Continuando mis noticias debo decir á VV., que un nuevo descubrimiento ha venido á demostrar la inmensa importancia que aquellas ruinas pueden tener para la ciencia, y que como objeto de estudio, merece la atencion del gobierno de S. M. Dije en 23 de junio último, cuales habian sido los resultados de la esplotacion hecha por la comision de Monumentos, sobre las ruinas de Uxama, y los datos y antecedentes históricos que hay para considerar que aquella antigua ciudad tuvo su asiento donde, y en las inmediaciones de la moderna Osma. Una casualidad hizo comenzar los descubrimientos y otra casualidad hace continuarlos.

En el descenso de una colina que cae sobre el cance del molino llamado de Alarides, entre el Burgo y Osma al E. de la primera de estas poblaciones y á cien pasos del puente que se está construyendo en la nueva carretera transversal, estando los trabajadores practicando un desmonte, descubrieron dos sepulcros, dentro de los cuales habia ocho esqueletos humanos colocados con separacion en nichos.

En uno de estos hallaron varios fragmentos de bronce, sobre dorados, que al parecer debieron ser de evillas, una de ellas como de tres pulgadas en cuadro, con dibujos muy bien acabados y conservados, y otras dos con inscripciones en caracteres celtibéricos, teniendo en el centro un hueco, como para llevar engastada alguna pieza cuadrada. A esta particularidad se unia la de haber encontrado en el nicho varias bolitas de color lapizluzuli, compuesta al parecer de cristal y de una pasta resinosa amarilla, semejante al ambar, que puesta al fuego exala una fragancia fuerte y muy agradable.

He examinado detenidamente estos fragmentos y estoy convencido que la evilla no es otra cosa que la *Fibula* que los romanos usaban, unida al cinturon militar ó *Baltheum*, el cual solian adornar con bolitas que la supersticion calificaba de talismanes contra el mal de ojo, ó malas influencias; supersticion que aun en nuestros dias está muy arraigada. El trascurso de los siglos que ha respetado los fragmentos de metal de la evilla ó *Fibula*, ha consumido completamente el cinturon ó *Baltheum*, pero no hay duda de que aquellos tienen la significacion que he indicado, y que los esqueletos humanos que ocupan los dos sepulcros, pertenecen á guerreros romanos.

—Nos dicen de Málaga.—La cárcel publica ha recibido estos dias á dos notables sujetos; se llaman don Pedro Brustin, de nacion francés, y Andrés Sanz, piemontés, amo y criado. Un buen par de alhajas á lo que parece: al último se le ha encontrado una cartera, que le entregó el primero, la cual contenia cuatro letras, valor de diez mil francos, girados sobre la casa de los señores Maltel hermanos, de Paris, cuatro billetes de Banco del de Málaga de á 4000 rs. cada uno; dos monedas de oro de 16 duros; diez y nueve

de á 100 rs.; una de 80; otra de 20, cinco de 19; una cadena de oro de reloj, un bolso varias cartas y cuentas; y además un reloj de oro con cadena larga del mismo metal, que al pasar el Brustin hacia la cárcel por la calle de Beatas entregó á un amigo suyo, el cual los depositó en poder del señor cónsul de Francia.

A lo que parece, todos estos efectos traen procedencia sospechosa; pues ya han logrado estafar á algunas casas de comercio de Málaga, y en su averiguacion instruye sumaria el juzgado de la Alameda.

—La temperatura que se ha estado sintiendo en Aragon era estraordinariamente calurosa, 32 grados llegó á marcar á la sombra el termómetro Reaumur. Tal calor, desconocido en aquel pais, ha causado algunos casos de asfixia y tenia consternados á los labradores que temian por los frutos no recolectados. Afortunadamente estos últimos dias la atmosfera se presentó mas despejada y el viento fresco habia vuelto á reinar, haciendo descender bastante la temperatura.

—En Zaragoza hubo en la noche del 30 del mes último una pequeña alarma producida por una fuerte detonacion que se oyó á las inmediaciones de la casa del capitán general. Nada, sin embargo aconteció ignorándose la causa que produjese el disparo. La municipalidad de dicha ciudad vela constantemente por la salud publica, recorriendo los mercados de frutas y haciendo que desaparezcan cuantas no reúnan las condiciones necesarias de sazón y madurez.

—El Domingo 26 hubo en el Grao de Valencia un pequeño alboroto ocasionado por varios hombres que se pasaron al baño de las mujeres. La autoridad acudió inmediatamente y el orden se restableció, haciendo volver sus trincheras á los que intentaron invadir terreno vedado. En aquel mismo dia hubo que lamentar una desgracia en la mar, cuya víctima

FOLLETIN.

MARGARITA.

Por la Sra. D.ª Maria del Pilar Simués de Marco

Continuacion.

Después se acercó á pasos lentos á Margarita, cuyo largo desmayo no parecía haberle inquietado, hasta entonces en lo más mínimo; mas se detuvo antes de llegar al sillón que servia de lecho á la pobre jóven; acababa de caer hecha pedruzcos una de las vidrieras del aposento, y un hermoso jóven vestido de caza saltó dentro.

—También quereis matarla á ella, exclamó con tremula voz.—Palideció densamente el religioso ante aquella aparicion: sus ojos se clavaron con afan en la fisonomia del jóven; y toda su figura pareció animada de una sombría desesperacion.

Algunos instantes permaneció mudo, anhelante, y sin atreverse á respirar, después apoyó fuertemente las manos sobre el corazon, como para comprimir las palpitaciones que levantaban la gruesa tela de su túnica.

Poco á poco desaparecieron las huellas de aque-

lla violenta conmocion y su frente recobró su expresion de calma y amargura.

—¡No! contestó friamente; nada temas, jóven; maté á ese hombre porque necesitaba vengarme de él; pero esta niña, no me ha hecho ningún mal, ni me incomoda en el mundo, de lo contrario, la mataria también. Vos debéis darme gracias; añadió con una helada sonrisa, por haberos quitado de enmedio el esposo que os incomodaba; pero os pido un favor en cambio del servicio que acabó de prestáros. Prometedme que el día en que yo os lo pida, afirmareis con juramento que me habéis visto matar á ese hombre.

—¡Oh! exclamó el jóven, lanzando al fraile una mirada de indignacion; no toméis parte que deje de acusaros como asesino ante los tribunales, sin aguardar á que vos me lo exijais.

—No lo hareis, interrumpió el padre Ambrosio con desdeñosa sonrisa; no me pagareis así el beneficio que acabo de haceros; dejándoos libre á Margarita.

Al acabar de pronunciar estas palabras, señaló al jóven la ventana por donde habia entrado; este se encaminó á ella lentamente; y se apoyó en la balaustrada.

—¡Hasta la vista, padre! dijo saltando al campo. Por los labios del marqués de Santa Fé, pasó de nuevo aquella sonrisa amarga que ya le

conocemos; dirigióse á los mutilados cristales, y esperó con la frente apoyada en ellos á que se perdiese del todo el ruido de los pasos del jóven; después cerró los postigos, y cayó arrojado.

—El hermano de Isabel, el grito con desgarradora angustia, ¡mi adorado Adriano! ¿es este jóven el que me envias? ¡oh Dios! para instrumento de mi venganza! ¿es su dicha la que colocas junto á mi oido en la balanza de tu justicia?

Caído el monge y dobló hasta el suelo su calva frente, mientras que levantaban su pecho amargos sollozos.

—¡No sabes, Dios mio, continuó sin variar de posicion; no sabes que Adriano es mi único bien sobre la tierra? ¿no sabes que mas que como á un hermano le quiero como á un hijo?

Levantóse de pronto con las mejillas inflamadas roja la frente, y los ojos chispeantes, y se lanzó al lecho con el puñal en la mano; que levantó de nuevo sobre la livida cabeza de Abelio; mas su mirada tropezó con el retrato, y su semblante cambió de expresion, apagóse la ardorosa llama de sus pupilas, palideció de nuevo, y se dejó caer desfallecido en un sillón.

—¡Oh, Dios mio! murmuró; mi venganza está en tu mano; hágase tu voluntad! Pasados algunos instantes, se dirigió á la puerta, y la abrió; todos los criados se le sa-

ma debió su muerte á una de tantas temeridades como se esponen algunos, durante la temporada de baños. Segun parece, dos sujetos de Alcira que habian ido á Valencia con motivo de los toros, hicieron una apuesta de dos mil reales, para ver cual se internaba mas en el agua, y el resultado fué quedar el uno ahogado y salvarse el otro milagrosamente, pues se le estrajo del mar en un estado cada vérico.

—Habiendo la sociedad económica barcelonesa de amigos del país recaudado una cantidad de consideración, producida por la suscripción abierta para premiar á individuos de la clase jornalera, por acciones virtuosas y meritorias, ha acordado no distribuirla toda en el presente año, y si la suma de 29.400 rs. en la forma que indica el programa que al efecto ha circulado.

—Las fiestas de Mataró han sido magníficas este año, segun dice el Diario de Barcelona. El movimiento por el ferro-carril fué extraordinario. De todas partes, y muy particularmente de Barcelona, fueron infinitas las familias que pasaron á Mataró á disfrutar de los buenos ratos con que les brindaba aquella ciudad. Ni el mas pequeño desorden habia ocurrido en las fiestas.

—Dice la *España* del 31:

Estos dias se ha procedido á la prision de varios estafadores: uno de ellos, jóven de buena familia por cierto, se habia dedicado, segun hemos dicho ya, á explotar las pequeñas industrias, suponiéndose investigador de subsidio y exigiendo multas ó gratificaciones, segun mejor cuadraba á sus ruines propósitos: pero á la hora presente se encuentra ya en el Saladero, para servir de escarmiento á los que intenten imitar su conducta.

Otra mas inmoral todavia, y persona, dice el *Leon Español*, muy conocida por su afición tauromáquica, habia pretendido estafar á uno de los presos de los últimos dias, recientemente puesto en libertad, exigiendo una suma que decia destinada á obsequiar á uno de los inspectores; pero noticioso este, dió cuenta al señor gobernador, y anoche quedó el estafador en la cárcel entregado á los tribunales.

Finalmente, un militar retirado se halla encausado á consecuencia de indicios de haber cometido el mismo delito.

Nos complace que las autoridades sean inexorables en este género de repugnantes crímenes, que rebajan el prestigio de la administracion y lastiman la delicadeza de funcionarios honrados y celosos.

aban en la anticámara; el religioso cubrió de nuevo su frente con la capucha, y se detuvo en el umbral.

—El baron ha muerto! dijo: entrad hermana, continuó dirigiéndose á Marcela, á socorrer á la Baronesa que se ha desmayado.

Todos los domésticos arrojaron un grito, y algunos siguieron al ama de gobierno al aposento de su señor; mas el religioso se adelantó, y corrió rápidamente las cortinas del lecho, á cuyos pies se puso á orar de rodillas.

Los criados retrocedieron para no interrumpir sus preces, y cesaron en sus gemidos, sucediendo el silencio mas profundo.

Marcela tomó en sus brazos á Margarita, y la condujo fuera del aposento.

Al dia siguiente cuando el mo ibundo sol de la tarde doraba las cimas de los mas altos alamos, un coche cerrado escrupulosamente, tomaba el trote el camino que conduce á la falda del Moncayo; iban en él un ataud, que encerraba el cuerpo del baron de Medina, y un religioso que oraba con las manos cruzadas sobre el pecho.

Tres dias con tres noches caminaron; al finar el último, el coche se paró delante de las macizas puertas de un monasterio; se abrieron estas, y dos monges sacaron del carruaje el ataud, si-

—Con motivo de las muchas desgracias ocasionadas por las mordeduras de los perros rabiosos, el *Faro de Vigo* da á conocer un magnífico talisman preservativo de la hidrofobia, el cual es propiedad de una respetable familia de Tuy y consiste en una piedra. Dice el citado diario que del infinito número que ha acudido en busca de aquel remedio, no se encuentra uno que haya dejado de curar. Segun informe de los mismos pacientes, este inestimable mineral no solo tiene la virtud de curar el mal sino de descubrirlo, si en realidad existe, y lo verifica de la manera siguiente aproximada la piedra á la herida: si en efecto fué ocasionada por la mordedura de animal rabioso se adhiere fuertemente dicha piedra á la parte dañada, estrayendo toda la ponzoña que contiene hasta tanto que no habiendo ya ningun virus maligno se despega espontáneamente la piedra y el paciente queda en estado de perfecta curacion. ¡Esto es asombroso! esclama el *Faro*, y sin embargo, ni hasta ahora se analizó dicho mineral por facultativos competentes, ni menos se ha tenido tal vez la curiosidad de examinarlo, ni de observar sus maravillosos efectos. Bueno seria averiguar lo que hubiese de cierto.

—Segun lo que resulta del informe presentado por el sub-prefecto al Consejo del distrito, en la última sesion y de los estados de importacion y esportacion verificada por la aduana de Bayona, las lanas y los vinos españoles figuran por cantidades muy respetables en los dos años comprendidos desde julio de 1855 á fin de junio de 1857: así, en los seis últimos meses de 55 y seis primeros de 56, se han importado de España 1.227,279 kilogramos de lana en bruto, y 5.000,000 y pico de cuartillos de vino. En el último semestre de 56, y primer de 57, han entrado 941,000 y pico de kilogramos de lana y 8.000,000 y medio de cuartillos de vino; notándose una baja de 200,000 y pico de kilogramos de lana y un aumento de 3.000,000 de cuartillos de vino en las importaciones de 56 á 57.

ESTRANGERAS.

—La *Gaceta* ha publicado el siguiente parte telegráfico.

Paris 1.º de Agosto.—Londres 31 de Julio. Despues de la bolsa han subido los consolidados de 90 5/8 á 90 7/8, á consecuencia de haber corrido la voz de que habia sido tomada la plaza de Delhy.

Prescindiendo de esta importante noticia que necesita confirmarse, los sucesos de la India

guióles su compañero, y la fúnebre comitiva desapareció á través de las sombrías bóvedas, mientras el coche se alejaba rápidamente.

Cerráronse despues con estrépito las puertas del convento, oyéndose por largo rato el ruido de las llaves y cerrojos.

El mismo dia llegó á la quinta un elegante coche de camino, en el que venia un grueso personaje, que se quejaba del polvo y del cansancio.

Era el doctor que Marcela habia enviado á buscar á toda prisa para asistir á su señor, y que sin apearse volvió á Zaragoza.

PARTE SEGUNDA.

EL BIENHECHOR.

Alúbrate con la antorcha de la esperanza hasta en las sombras mismas de tu muerte, seguro de que la Providencia no fiende lazo alguno á tus pasos: cada aurora la justifica, el universo entero se fia de ella; solo al hombre ha ofrecido dudas; pero mi venganza paternal confundirá la duda infiel en el abismo de mi bondad.

Alfonso de Lamartine. —(MEDITACION VIII.)

CAPITULO PRIMERO.

Valentina.

Dos meses han trascurrido apenas desde el dia

no aparecen mas claros con las noticias que ha traído la Mala de Oriente, ó al menos con las que hasta ahora se han publicado. Confírmase en ellas que Delhy, ó lo que es lo mismo los sublevados, se resisten, y mientras las fuerzas inglesas no hayan tomado aquella plaza, harto se comprende que la insurreccion se ostenta victoriosa. En Londres se decia que en Bengala no era tan general como se habia llegado á suponer, y que en Bombay y Madras reinaba gran tranquilidad. Sin embargo, en Viena no debe correr el mismo viento, puesto que allí se aseguraba el 30 del pasado que la revolucion de la India adquiria mayores proporciones, y que en Nizam habia estallado un nuevo movimiento. Conciliar ambas versiones no es cosa fácil, ni hay para qué intentarlo, pues la gravedad de la situacion en que allí se encuentra el poder de la Gran Bretaña, se demuestra bien á las claras en el anhelo interés con que el gobierno de Londres procura acudir con el remedio necesario á tan profundo mal. Por otra Parte tampoco las Camaras se hacen ilusiones, y conociendo la inminencia del peligro quieren que se adopten disposiciones energicas y eficaces.

En prueba de ello, la mocion presentada por M. Disraeli, cuyo espíritu conocemos ya, ha parecido insuficiente. En cambio, otra enmienda de lord John Russel, reducida á que el Parlamento prometa sostener al gobierno en todo cuanto emprenda para sofocar la insurreccion y satisfacer en adelante las quejas de los indígenas, ha sido votada por unanimidad. Acerca del envio de tropas á la India, lo único que hoy encontramos en el correo ordinario es que la compañía de indias ha fletado siete clippers de 2,000 toneladas cada uno para trasportar fuerzas á Calcuta.

—Los emigrados de Europa llegan en gran número á los Estados Unidos. Segun la estadística publicada por el gobierno, son 83,492 personas las que han entrado en los Estados Unidos desde 1.º de Enero último á 1.º de Julio, 26,982 personas mas que en el año anterior.

La secta de los mormones está en la mayor ansiedad, por lo cual nos alegramos. No contento el presidente de los Estados Unidos con establecer el orden en la república independiente de Desseret, piensa someter al Congreso una ley, que seria sumamente moral, proscribiendo la poligamia.

—Esta noticia no ha impedido que una asociacion de mormones, que reside en Norwalk y en Newport, celebre el aniversario de 4 de Julio.

en que la jóven Margarita perdió á su esposo, ó mejor dicho á su padre; la quinta no ha variado, á no ser el jardín en el que los ardores del estío han derramado un nuevo lujo de flores y verdor.

Mirándola con cuidado, no obstante, se advertiria en ella mucha mas ostentacion; la servidumbre se ha aumentado considerablemente y en la cochera se ven tres elegantes carruages, al paso que en las cuadras pafian impacientes seis soberbios caballos cordobeses.

Pero el corazon de Margarita está cubierto de luto; todavia no ha salido del aposento en que la acostaron desmayada dos meses antes; y no ha recibido tampoco mas que á un anciano antiguo y leal amigo de su esposo, que hace con ella las veces del padre, mas bien que de tutor.

Este caballero vino á la quinta desde Zaragoza, en cuya ciudad recibió, segun dijo, una carta del baron, escrita pocos dias antes de morir; rogábase en ella que se apresurase á ir á verlo, porque le quedaba poco tiempo de vida, y queria antes de abandonar el mundo, recomendarle á su pobre Margarita, á la que dejaba sola en el mundo la carta se atrásó porque el caballero don Justo de Astorga, á quien iba dirigida, no se ballaba á la sazón en Zaragoza, y tardó algun tiempo en recibirla.

(se continuara.)

—De Marsella anuncian que el vapor inglés Vigilant que se halla en aquel puerto aguardaba de un momento á otros órdenes del almirantazgo. Decíase también allí que el almirante Cochrane, reemplazaria al almirante Lyons en el mando de la escuadra del Mediterraneo, y aun cuando del ulterior destino de este último nada se indica, lo probable será que el gobierno de Londres quiera confiarle las fuerzas que piensa mandar á los mares de la India.

—El 27 del pasado Julio se ha realizado en Bruselas el enlace del archiduque Maximiliano, hermano del emperador de Austria, hoy gobernador de Lombardía, con la princesa Carlota, hija del rey Leopoldo. Por este matrimonio, Bélgica vuelve á unirse á la dinastía de la casa de Habsburgo, que en otro tiempo ha reinado en ella. Como es consiguiente, los diarios belgas abundan en detalles relativos á las solemnidades, fiestas y regocijos que con tan plausible motivo se han celebrado.

—La *Gaceta de los Tribunales* de Paris del 31 de Julio da cuenta de una acusacion contra siete individuos que trataban de matar al emperador. Los cargos que, segun dicho periódico, se hacen, son sumamente graves.

—Las islas Jonicas se hallan en abierta rebelion contra los ingleses. La asamblea legislativa ha declarado que los habitantes de las islas estan dispuestos á firmar con su sangre no solo que se opondrán á toda idea de colonizacion, sino que desean unirse á la Grecia. Al oír esta revolucionaria declaracion, la Asamblea se levanta en masa dando gritos desaforados de aprobacion, y el presidente esclama lleno de entusiasmo:

«Probemos, pues, á los extranjeros que lo que deseamos es desechar su proteccion.»

—Quince personas pertenecientes al partido de Dead Rabbits, de las que tomaron parte en los desórdenes de 4 de Julio, han sido declaradas culpables de asesinato por el jurado de New York.

—Están llamando la atencion en Paris dos jóvenes negros, oriundos de Senegambia, que visten el uniforme de ingenieros.

Estos dos hijos de Africa, naturalizados en Francia, desde hace tiempo, están completando sus estudios para incorporarse al arma de ingenieros y entrar en el servicio activo de aquellas colonias.

—Hace pocos dias un rayo ha aniquilado en Pleischurtz, cerca de Breslau, una encina, que era sin duda de las que mas años contaban en Europa.

Su elevacion era de 22 metros, su circunferencia presentaba un desarrollo de 11 metros. A su tronco se habia adaptado un asiento que daba cómodo lugar á 9 personas.

No hay quien conozca la edad de esta encina; pero una de las mas notables autoridades en fisiología vegetal le supone 15 siglos de existencia.

—Leemos en el *Africano* de Sierra Leona que el Dr. Baikie, conocido por su notable viaje al Binue en el interior del Africa central, llegó á fines de Abril á Freitowen, acompañado de dos colegas, para volver á comenzar sus trabajos; inmediatamente se ocupó en reclutar intérpretes y otros agentes ó indígenas que han de acompañarle por el Niger á la embocadura de los rios que intenta explotar; se propone, durante la buena estacion, subir por el trozo principal que existe pasada la confluencia hasta Rabba; desde esta ciudad continuará el viaje por tierra á Sakkatou, capital de los Joulah ó Peuls, y procurará entablar negociaciones amistosas con el sultan con objeto de que el comercio inglés pueda es-

tenderse á estas vastas posesiones. También hará tentativas para lograr internarse al Oeste de Rabba, á Uorin y en el pais de Yoruba. Los misioneros ingleses se proponen fundar estaciones á lo largo de los rios que se esploren, y dejar en ellas sacerdotes europeos y maestros indígenas que enseñen el Evangelio en aquellos pueblos; dulcifiquen las bárbaras costumbres de sus moradores, y sustituyan el comercio de esclavos y sangrientas guerras intestinas de que estos hacen su habitual ocupacion, en un comercio lícito y una administracion moral. Los misioneros se lisonjean con la probable y halagüeña esperanza de lograr convertir el grande imperio Peul del Africa central, en donde se hallarán frente á frente del islamismo. Si los reyes indígenas no se oponen, será un hermoso espectáculo lleno de tierno interés esta lucha del Evangelio y el Coran, disputándose en las entrañas de Africa con celo igual, aunque con armas muy diversas, la educacion moral y religiosa de razas sumidas todavía en todas las vergonzosas y feroces prácticas del fetichismo.

—De San Petersburgo escriben que Odessa dejará de ser puerto franco desde el 15 de Agosto próximo venidero en adelante, época en que volverán á establecerse los derechos de aduanas. No obstante, las mercancías extranjeras que se hallan en depósito en aquel puerto, podrán esportarse sin derechos durante un año.

—La distancia que nos separa del nuevo mundo desaparecerá muy en breve, y podremos decir que el ancho Oceano no existe ya, pues los vapores Agamenou y Niágara han salido de Inglaterra, llevando á bordo el cable eléctrico que ha de establecer la comunicacion entre dicha nacion y Terranova. Entre aquella isla y los Estados Unidos hay otro que funciona; y como las operaciones que han de practicarse para el de Inglaterra y Terranova, se calcula duren un mes, no ocurriendo accidentes imprevistos, es seguro que para el mes de Setiembre podrá saberse en cortos momentos lo que pasa en América.

—En ningún pais del mundo está tan desarrollado el sistema de publicidad, como en los Estados Unidos, ni se emplean para realizarlo medios mas estrambóticos y originales.

Podrían llevarse inmensos volúmenes de anuncios á cual mas raros y sorprendentes; pero para que nuestros lectores formen idea, nos bastará presentar por via de muestra los que siguen copiados literalmente:

«Se desea una cocinera católica y tuerta para el servicio de una familia poco numerosa. Se exige de la cocinera la pérdida de un ojo, por grandes razones que se explicará á la persona que se presente, Price-Street, 9.»

«El doctor R... (161, Broadway) desea obtener cabezas de solitarias con objeto de acomodarlas á cuerpos sin cabeza de este Yotriocéfalo de que posee una hermosa coleccion. Las personas que tengan cabezas de lombrices solitarias y deseen deshacerse de ellas ventajosamente pueden dirigirse á la casa del doctor de tres á cinco de la tarde. El doctor podrá también, si se desea, cambiar algunos cuerpos de tenia, todos en perfecto estado de conservacion por cabezas del mismo intestinal.»

«Mr. Boebe tiene el honor de informar á su clientela (observar bien la palabra clientela) que acaba de agregar á su hermosa fabricacion de ataúdes ventajosamente conocida, un magnífico surtido de cuellos postizos, corbatas y sederias.

Espera como antes merecer la confianza del público por la buena calidad de sus mercancías. Gran eleccion de ataúdes de lujo con ventilador.»

—VIAJE. —Anteayer tarde salió de esta capital con direccion á Cabra el Sr. D. Martin Belda, diputado á cortes por aquella ciudad. Un crecido número de sus amigos lo acompañó hasta su salida. El dia anterior fué obsequiado por los mismos con una comida en la fonda de D. Juan Rizzi.

—DOCUMENTOS. —El Sr. Marqués de Cabriñana, á quien se debe el descubrimiento de los restos mortales del insigne poeta cordobés D. Luis de Góngora y Argote, ha proporcionado á la comision que entiende en este asunto varios documentos para la prueba de la autenticidad de aquellos restos. Uno de ellos es la partida de sepelio sacada del archivo de la antigua parroquia de *Omnium Sanctorum*.

—ABUSO INCIVIL. —Convendria que los municipales cuidasen de impedir el abuso que hemos notado algunas de las noches que asiste la música municipal al paseo de la Rivera, y consiste en el empeño de algunos concurrentes en impedir dando golpes con piedras el que produzca aquella el efecto que se desea. Hay cosas que es menester verlas para creer que pasan en un pais culto.

—AMOR Á LO AGENO. —En uno de estos últimos dias se ha verificado un robo en un tejár destruido que hay en al arroyo de Pedro Gil. Por el juzgado de Montoro se instruye la correspondiente causa.

—¿SERIA BRUTO.? —Un caballero se echó á dormir sobre una arca de hierro; pero advirtiéndole que la cama era muy dura, mandó rellenar el arca de paja.

El mismo quiso regalar una vaca á un amigo; pero pareciéndole demasiado grande la res, encargó que únicamente matasen la mitad.

Por estar sentado muy cerca de la chimenea, el fuego de esta le abrasó una pierna, y para que no volviese á sucederle, mandó derribarla y construirla una vara mas allá.

—NO HA BASTADO. —Sin embargo de las oportunas disposiciones adoptadas por la autoridad han continuado en estos dias los incendios en la sierra. Efecto de ello ha sido el calor sofocante que hemos experimentado.

—EL AMOR. —El amor ofrece un carácter tan especial, que no es dado tenerlo oculto cuando existe, ni fingido cuando no se tiene.

Tan egoísta es el amor, que hasta de la amistad tiene celos.

El amor nunca muere de necesidad, pero si de indignacion.

No hay tratados de paz en amor, solo hay tréguas.

Para algunas mujeres la constancia en amor es simplemente el intervalo que separa dos caprichos.

El amor es un extremo; amar menos, ya no es amar.

A juzgar del amor por sus efectos, en el mayor número de casos se parece mas al odio que á la amistad.

El medio mas seguro para hacerse amar de todos es no amarse demasiado á si propio.

La primera circunstancia para ser amado, es amar.

El que prefiere hacerse temer á hacerse amar, debe temer á cuantos no le amen.

En amor el que cura primero es el que sale mejor curado.

En las guerras de amor, el huir es vencer.

Cuando los hombres ó las mujeres hablan de amor, los primeros siempre dicen sobre la materia mas de lo que saben, y las segundas siempre saben mas de lo que dicen.

Hoy, Ntra. Sra. de las Nieves.

Siendo pontifice en el siglo IV. Liberio, vivia en Roma un noble patricio muy rico, que no teniendo sucesion resolvió de acuerdo con su esposa dejar sus bienes a la Santisima virgen Maria...

Hoy reza la Iglesia de la misma festividad con rito doble mayor y color blanco.

JUBILEO CIRCULAR. En la Iglesia parroquial del Salvador.

Los asociados a la Corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Patrocinio, en la Compania.

Boletín Comercial.

MERCADOS.

Bolsa de Madrid del 1.º de Agosto. 3 por 100 consolidado a 38,70 y el diferido 25,95.

CORDOBA. Precios de los granos el dia 3. Trigo de 60 a 68. Cebada de 27 1/2 a 00. Habas de 00 a 00.

SEVILLA. Trigo en la Alhondiga de 41 a 63. Cebada de 33 a 54. Aceite en la Calzada a 45; para consumo a 54.

MALAGA. Trigo de 50 a 68. Cebada de 24 a 31. Maz de 40 a 50. Garvanzos de 100 a 150. Habas de 40 a 50. Yeros a 60. Alpiste de 100 a 112. Aceite a 47.

GRANADA. Trigo de 57 a 64 rs. Cebada de 34 a 36. Habas de 43 a 44. Aceite a 37.

CORREOS.

MADRID y su carrera. Debe llegar diariamente a las 4 y 25 minutos de la mañana. Debe salir todos los dias a las 6 de la tarde.

CADIZ y la suya o sea Puertos. Debe entrar diariamente a las 5 y 1/2 de la tarde. Debe salir todos los dias a las 5 de la mañana.

MALAGA, Granada y su carrera Antequera, Benameli, Lucena, Priego, Cabra, Baena, Castro del Rio, Montilla, Puente Genil, Aguilas, Fernanñuñez, Rumbia y Montemayor. Entra todos los dias a las 3 de la mañana. Se despacha todos los dias a las 12 y 1/2 del dia.

LA SIERRA Y PON ESPIEL. Entra todos los Lunes, Miercoles y Sabados a las 6 de la tarde, y sale los Domingos, Martes y Jueves a las 11 de la mañana. Lleva la correspondencia de Pozoblanco y su carrera, de Fuenteovejuna y la suya, y la de Obejo Villaviciosa, Villaharta y Villanueva del Rey.

AVISOS.

PAPEL PARA HABITACIONES

En el establecimiento de D. Serafin Barberini, calle de la Libreria num. 2, se acaba de recibir un magnifico sortido de papel francés, de las mas acreditadas fabricas de Paris, y se vende a precios sumamente módicos.

VENTA. Se vende una berlina clarens enteramente nueva, bien contruida por los últimos diseños de Paris y de las mas elegantes: en la redaccion de este periódico darán razon.

SUBASTA. El viernes 7 del corriente de 10 a 12 de la mañana, se rematará en subasta privada en el teatro de esta Capital la construccion de ciento cuarenta y cuatro banquetas para los palcos y plateas del mismo. En dicho local habrá una de manifiesto para que sirva de tipo a los licitadores.

SUBASTA. Las haciendas llamadas Cuatro y Bolan nuevo, término de Pedro Abad, las nuevas en el de Adamuz, y la una en el del Carpio, salen a subasta para su arrendamiento por cuatro años desde 1.º de Octubre del presente, y su primer rema-

te en pujas llanas se celebrará en la administracion del Excmo. Sr. Duque de Berwick y Alba en el Carpio el dia 19 del corriente de nueve a once de la mañana, y el segundo y último para la mejor del premio el 29 del mismo y fura citada, bajo las condiciones que desde ahora están de manifiesto.

VENTA. Se vende la casa, horno num. 22, calle del Zarco en esta capital libre de todo gravamen. La persona a quien convenga su adquisicion podrá dirigirse a su dueño que vive calle de la Pelota num. 6.

COLOCACION. Un sugeto en muy buena edad y su hijo de 18 años, solicitan colocarse en alguna guarderia de dehesas, sotos, o cualquiera otra hacienda de campo. En la redaccion de este periódico darán razon.

ARRENDAMIENTO. El de la dehesa de Vera, para desde 1.º de Enero de 1858. Su dueño vive calle del Reloj num. 3. 4-2

SUBASTA. El dia 31 del corriente mes se adjudicarán al mejor postor en subasta privada las encoias y chaparras desde el grueso de 16 pulgadas de circunferencia en adelante que hay en la posesion de Vera, situada en la sierra, pago de Campo bajo. Se oyen proposiciones hasta dicho dia. Vive su dueño, calle del Reloj num. 3. 3-2

VENTA. A voluntad de su dueño se vende la casa num. 18, calle del Zarco de esta Ciudad procedente de las primeras ventas de bienes de Regulares: el que desee adquirirla podrá avistarse con D. Juan del Riego, calle de Armas num. 8, comisionado al efecto.

ALMONEDA. La hay en la calle de la Plata num. 4, de muebles, por ausentarse sus dueños. Se vende asil mismo un banco para trabajar de carpinteria enteramente nuevo.

RECAUDACION DE CONTRIBUCIONES DE LA CAPITAL. Del primero al cinco del mes de Agosto próximo, vence el plazo para el pago del tercer trimestre de las contribuciones Territorial e Industrial que desde el dia primero al quince estará abierta la recaudacion para mayor comodidad del público desde las seis de la mañana hasta las dos y por la tarde desde las cinco hasta la oracion.

La cobranza a domicilio dará principio el dia siete por la parroquia de la Catedral y sucesivamente llevarán el mismo orden que ocupan las parroquias en el repartimiento.

ARRENDAMIENTO. El de un granero de cabida de mas de 2,000 fanegas: en el despacho de este periódico darán razon.

ALMONEDA. Se hace de todos los muebles y efectos procedentes de la testamentaria de D. Manuel de Toro, Pbro., en el Alcazar viejo calle del Medio, num. 4. Se despacha de 7 a 12 de la mañana y desde las cuatro de la tarde hasta anochecer.

INSTITUTO PROVINCIAL DE SEGUNDA ENSEÑANZA DE CORDOBA. Desde el dia 15 hasta el 31 de Agosto próximo estará abierta en esta Secretaria la matricula de los tres años de Latinidad y Humanidades tanto para los alumnos de este Instituto como para los de enseñanza doméstica.

Las lecciones Principiarán el dia 1.º de Septiembre, celebrándose en los diez dias anteriores los exámenes extraordinarios de dichas asignaturas.

Para matricularse en el primer año de Latinidad son requisitos indispensables:

1.º Que el alumno acredite con la partida del bautismo tener 9 años de edad.

2.º Que haga constar por certification del profesor que le haya enseñado, hallarse instruido en las materias de instruccion primaria elemental completa, de las cuales ha de sufrir un examen riguroso en el Instituto.

Los derechos de matricula son 120 rs. pagados en dos plazos: el primero en el acto de verificarla y el segundo en los quince primeros dias del mes de Febrero próximo, excepto los alumnos de enseñanza doméstica que los pagarán en un solo plazo al tiempo de matricularse.

La matricula será personal, y para inscribirse en la del 2.º y tercer año de Latin y Humanidades deberán probar haber ganado el curso anterior.

Todos deberán presentar una papeleta en que expresen su nombre con los apellidos paterno y materno, su edad, el pueblo de su naturaleza y vecindad, los nombres de sus padres y el de los tutores o encargados, con las señales de las casas en que estos viven. Estas papeletas serán firmadas por los padres de los alumnos o encargados que tengan en este capital, además de firmar el alumno.

Córdoba 15 de Julio de 1857. El Secretario Francisco Barbudo.

FINCAS EN CASTRO DEL RIO. Se arriendan para desde S. Miguel del presente año las fincas siguientes, del Excmo. Sr. Maqués de Cabrinana del Monte, a saber:

Un cortijo llamado de Sta. Sofia, en el segundo ruedo de dicha villa.

Cuatro huertas, llamadas huertos, que se arriendan juntas, situadas en dicho pago de Sta. Sofia.

Una haza de 3 fanegas de cabida, de pan sembrar, en el indicado pago.

Tres huertas al pago de Garcialbo, denominadas, 1.ª, 2.ª y 3.ª, que se arriendan separadas.

Ocho huertas al pago de Cubas, llamadas de Soto Cabero; compuestas cada una de 2 fanegas de cuerda y se arriendan juntas o divididas, segun sea mas conveniente.

Una haza de tierra calma compuesta de 5 fanegas, al pago de Cabañas.

Otra de fanega y media al sitio de la Atalaya.

Quien quisiere hacer proposiciones de arrendamiento se avistará en esta ciudad con D. Pedro Molina, apoderado del referido Sr. Maqués de Cabrinana, que vive calle del Reloj, num. 4, en Córdoba, hasta el 15 de Agosto, en cuyo dia se rematarán en subasta privada.

VENTA. Se vende la venta nueva llamada de Campo bajo, recientemente construida en la carretera de la Sierra, dista tres leguas de esta ciudad, se edificó a todo costo; tiene un gran patio adonde entran toda clase de carriages, tres cuartos que comprenden de 90 a 100 plazas; buen pajar, su descargadero, dos cuartos para pasajeros, otro para el ventero, con sus buenas alacenas, a la salida un pozo abundante con su pila de piedra, además tiene dos fanegas de tierra para sembrar. En la redaccion de este periódico darán razon.

TRASPARENTES. Para ventanas, balcones y mamparas de patio, reemplazan a los cortinas por su mayor elegancia y dan muy agradable luz a las habitaciones los precios, desde 50 a 200 rs. Tienda de Quincalla de D. Pedro Moreno, calle de la Libreria.

JUEGOS DE LOTERIAS. En el despacho de este periódico se hallan de venta de todas clases a precios sumamente módicos.

CORDOBA. 1857. Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, Editor.